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Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Planen 
Ausschuss für Gesundheit, Soziales und Senioren 

 
 

 

Leverkusen, 11.04.2016 

Stellungnahme zum Antrag 2016/0948 

 
Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen, 
 
ich entschuldige mich vielmals dafür, dass ich nicht persönlich zu meinem Antrag vortragen kann.  
 
Persönlich möchte ich mich bei Ihnen dafür stark machen, dass in Leverkusen ein 
Kommunikationsforum entsteht, über das bezahlbarer Wohnraum unbürokratisch an nachweislich 
bedürftige Personen verteilt werden kann. Wohnraum zum Sozialhilfesatz ist in Leverkusen nur noch 
sehr schwer zu bekommen. Vielfach verhindert dies, dass gerade bei Menschen in besonderen 
sozialen Schwierigkeiten eine konkrete Veränderung der belastenden Lebensumstände verwehrt 
bleibt. Dies führt dazu, dass diese Menschen weiterhin und langfristig den oftmals schädigenden 
Einflüssen ihres gegenwärtigen Wohnumfeldes ausgesetzt sind. Auf dem freien Wohnungsmarkt 
haben diese Menschen aufgrund ihrer persönlichen Umstände keine Chance. 
 
Aber es geht nicht nur um diese Gruppe an Menschen. Auch wenn ich das besondere Augenmerk auf 
diesen Personenkreis lenken haben möchte, dürfen wir in der angespannten Wohnungssituation in 
Leverkusen nicht auch die vielen anderen Personenkreise vergessen, für die der aktuelle 
Wohnungsmarkt faktisch eine totale Katstrophe darstellt: 
 
Studenten, Rentner, Alleinstehende und junge Menschen, die in ihre erste eigene Wohnung ziehen 
wollen. Für alle diese Menschen brauchen wir schleunigst konkrete Lösungsansätze. Ich erinnere an 
dieser Stelle nochmal an die sog. „Spacebox“, von Mart de Jong, mit der innerhalb kürzester Zeit 
solider und bezahlbarer Wohnraum entstehen kann. Es würde mich freuen, wenn Leverkusen in 
dieser Sache einen innovativen Weg gehen würde, der schnell und kostengünstig ein drängendes 
Problem beseitigen würde, dass auch der weiteren Entwicklung unserer Stadt massiv im Weg steht. 
 
Ich kann leider heute nicht bei Ihnen sein, da ich auch heute als Sozialarbeiter im Bereitschaftsdienst 
Personenkreise betreue, von denen ich u.a. in dieser Stellungnahme berichtet habe und hoffe, dass 
Sie diesen Antrag zum Anlass nehmen, sich der aktuellen Problematik auf dem Leverkusener 
Wohnungsmarkt ggf. auch mit anderen Ideen anzunehmen. 

Mit freundlichen Grüßen 

 
Manuel Lindlar 


